

70 aniversario de la Revolución Rusa

¡Retornar al camino de Lenin y Trotsky!

ADAPTADO DE WORKERS VANGUARD NO. 440,
13 DE NOVIEMBRE DE 1987

Hace siete décadas ocurrió el evento más trascendental de nuestra época, la Revolución Rusa de Octubre de 1917. Cuando el crucero *Aurora* apuntaba sus cañones hacia el Palacio de Invierno, una nueva alborada amanecía para la humanidad. Por vez primera, el programa de la revolución proletaria era puesto en práctica. Bajo la dirección del Partido Bolchevique de Vladimir Ilich Lenin y León Trotsky, el poder político pasó a manos de la clase trabajadora. En su primer acto, el Congreso de Soviets de Diputados Obreros, Soldados y Campesinos decretó el paso de la tierra al campesinado, y ofreció una paz justa y democrática a todas las naciones beligerantes, para terminar con la matanza de la guerra mundial imperialista. Cuando los delegados se pusieron de pie para entonar "La Internacional"—"¡Arriba los pobres del mundo! ¡De pie, los esclavos sin pan!"—era un toque de trompeta llamando a la revolución socialista mundial. Setenta años más tarde, la Revolución Bolchevique sigue siendo la mayor victoria para los trabajadores del mundo.

La Revolución Rusa fue la confirmación viva de la teoría de la "revolución permanente" de Trotsky, a saber, que en los países atrasados como Rusia, las tareas históricamente asociadas con la revolución democrático-burguesa no pueden ser realizadas por la débil burguesía, sino que se requiere que el proletariado, a la cabeza de las masas oprimidas, se adueñe del poder estatal. Esta visión le permitió a Trotsky apoyar a Lenin contra Zinóviev y Kámenev (e inicialmente Stalin) que se arredraron ante la oportunidad de tomar el poder, rehusándose a ir más allá de la lucha por la democracia burguesa.

Sin embargo, en la ausencia del esperado apoyo de revoluciones victoriosas en Europa Occidental, el joven estado soviético se vio rodeado por un mundo capitalista hostil. Bajo estas condiciones—tras varios años desesperados de intensa guerra civil, destrucción de la industria, descomposición de los ferrocarriles y hambre en las ciudades y en el campo—se desarrollaron tendencias hacia la desmoralización y despolitización entre las masas trabajadoras, y hacia el mandonismo burocrático y la pérdida de los ideales programáticos y de la confianza revolucionaria entre los cuadros del nuevo estado obrero. Estas tendencias culminaron en una *contrarrevolución política* que encontró a su líder supremo en Iosif Stalin y a su programa en el dogma del "socialismo en un solo país". Las fuerzas del internacionalismo proletario, representadas por Trotsky tras la muerte de Lenin, fueron derrotadas y más tarde exterminadas físicamente.

Pero las conquistas fundamentales de la Revolución Bolchevique permanecen hasta la fecha, principalmente la economía colectivizada establecida al arrancar los recursos productivos de manos de los capitalistas y terratenientes. Desde noviembre de 1917, los imperialistas han tratado de restablecer la explotación capitalista en la URSS. Hoy, con un guerrillero maniático en la Casa Blanca que sueña con "bombardear [Rusia] en cinco minutos," la defensa de la Unión Soviética contra el imperialismo y la contrarrevolución capitalista es más que nunca un deber de todo obrero con conciencia de clase.

Herederos de Stalin y crímenes de Stalin

Para afianzar el dominio de la casta burocrática, Stalin tuvo que destruir a la dirección bolchevique en su totalidad. Hace cincuenta años, con los infames Procesos de Moscú y la Gran Purga, implantó un reino de terror que acabó con todo el Comité Central que había hecho la Revolución—Trotsky, Zinóviev, Kámenev, Bujarin y

Edición en español

SPARTACIST

(Fourth Internationalist)

Organo de marxismo revolucionario

Organo del Comité Ejecutivo Internacional de la tendencia espartaquista internacional

COMITE DE REDACCION: Jorge Ramírez (coordinador), Helene Brosius, Barbara Francis, Elizabeth Gordon, Javier Huanca, Sándor Jonas, Jean Lesueur, Jan Norden, Federico Parodi, James Robertson

JEFE DE DISEÑO: Noah Wilner

DISTRIBUCION: Jon Lawrence

SPARTACIST PUBLISHING COMPANY
Box 1377 GPO, New York, NY 10116, EE.UU.
Teléfono: (212) 732-7862

Las opiniones expresadas en los artículos firmados o en cartas no expresan necesariamente el punto de vista de la redacción.

número 20



X-523

abril de 1988